

Ahorrar 50% de salario mejoraría pensión (Reforma 23/10/18)

Ahorrar 50% de salario mejoraría pensión (Reforma 23/10/18) Laura Carrillo y Jessika Becerra Cd. de México (23 octubre 2018).- Los recursos acumulados en las Afore son tan bajos que un trabajador tiene que hacer un esfuerzo muy grande en aportaciones voluntarias para lograr una pensión más decorosa, según los últimos cálculos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Hay casos donde se tiene que ahorrar hasta 50 por ciento del salario durante más de una década para lograr una pensión equivalente a 70 por ciento del último salario, lo cual significa sacrificar ingreso disponible. Un trabajador de 40 años con un sueldo de 31 mil 223 pesos deben ahorrar de forma voluntaria 8 mil 340 pesos mensuales durante los 25 años que le faltan para el retiro. Es decir, guardar 26 por ciento de su salario mensual. La situación se agrava para los que llegaron a los 50 años y sólo pueden retirarse con los recursos de la Afore. La Consar ejemplifica que con esa edad y un sueldo mensual de 31 mil 223 pesos --que es alto para el promedio nacional--, el ahorro mensual deberá ser de 16 mil 295 pesos para mejorar la pensión, equivalente a dejar de gastar 52 por ciento del ingreso durante los próximos 15 años. Sin una reforma estructural de fondo, la única forma de incrementar hoy la pensión es el ahorro voluntario, sin ello, gran parte de los que se retiren con Afore tendrán una pensión entre 23 y 35 por ciento de su último salario, según cálculos de la iniciativa privada y de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En la pasada Convención de Afores, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) solicitó que en un periodo de 10 a 15 años se duplique la aportación obligatoria a las cuentas individuales de pensión de forma tripartita. Es decir, que en el aumento de la contribución obligatoria a las cuentas que manejan las Afores participen tanto los trabajadores, como los patrones y el Gobierno. "Es muy importante que desarrollemos un plan estratégico de incremento de las aportaciones dentro de los próximos 10 o 15 años", mencionó en su participación. Por su parte, la Consar propuso en un documento de trabajo que se eleve obligatoriamente la aportación del trabajador conforme su nivel de ingreso. Los trabajadores que ganen hasta un salario mínimo podrían seguir aportando 1.125 por ciento de su salario, mientras que los que ganan entre un salario mínimo y el equivalente a dos Unidades de Medida (UMA) deberán elevar su aportación 50 puntos base adicionales para llegar a 1.625 por ciento. Los que ganan entre dos y tres UMA elevarían 100 puntos base su contribución para llegar a 2.125 por ciento. La propuesta busca que el ahorro sea obligatorio, ya que son pocos los trabajadores que ahorran voluntariamente. Aunque el organismo ha abierto distintos canales que facilitan el depósito en la cuenta de Afore, los que ahorran más son quienes están cercanas a retirarse, ya que, del monto total de ahorro voluntario, más de 30 por ciento corresponde a personas de más de 65 años.